

ABSTRAK

Muhammad Al- Faraby, B06207031, 2012. Komunikasi Sosial Masyarakat Korban Lumpur Lapindo Brantas (Studi Pada Masyarakat Desa Besuki, Kecamatan Jabon, Kabupaten Sidoarjo). Skripsi Program Studi Ilmu Komunikasi Fakultas Dakwah IAIN Sunan Ampel Surabaya.

Kata Kunci : Masyarakat, Komunikasi Sosial, Proses, Media

Ada dua persoalan yang hendak dikaji dalam skripsi ini, yaitu : (1) Bagaimana prpses komunikasi sosial yang dilakukan oleh masyarakat desa Besuki, Kec. Jabon, Kab. Sidoarjo sebagai korban lumpur Lapindo (2)Media apa yang digunakan dalam proses komunikasi sosial tersebut.

Untuk mengungkap persoalan tersebut secara menyeluruh dan mendalam, dalam penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif, yang mana penelitian ini tidak mencari atau menjelaskan hubungan, tidak menguji hipotesis atau membuat prediksi. Penelitian kualitatif tanpa dipengaruhi oleh lingkungan, manusia bisa memilih mendalam dan utuh. Dalam proses pengumpulan data peneliti menggunakan Observasi, Dokumentasi, dan Wawancara. Melalui fenomena yang terjadi dimasyarakat desa Besuki. Peneliti ingin menggambarkan fenomena Komunikasi Sosial yang dilakukan oleh masyarakat desa Besuki.

Dari hasil penelitian ini ditemukan bahwa (1) Proses Komunikasi sosial secara linear yang dilakukan oleh masyarakat desa Besuki, terjadi pada waktu Demonstrasi dengan BPLS karena komunikasi dalam kelompok besar jumlah komunikan yang relatif relatif banyak dan heterogen. Dan Proses komunikasi sosial secara sirkular yang dilakukan oleh masyarakat desa Besuki, ini terdapat pada saat Musyawarah, komunikasi dialogis yang terjadi pada kelompok kecil yang dihadiri oleh beberapa tokoh masyarakat masyarakat. (2) media komunikasi sosial yang dipakai masyarakat desa Besuki untuk melancarkan kegiatan komunikasi sosial tersebut adalah kelompok - kelompok masyarakat seperti aktivis korban lumpur di 4 desa, rebug desa, dan pengajian.

Bertitik tolak dari penelitian ini, beberapa saran yang diperkirakan dapat dijadikan bahan pertimbangan bagi peningkatan proses komunikasi sosial dan media yang digunakan proses komunikasi sosial yang terjadi pada masyarakat desa Besuki ,adalah (1) komunikasi sosial hendaknya tidak terjadi pada saat demonstrasi, tetapi mengarah pada rapat terbuka yang dihadiri oleh banyak orang agar tidak anarkis yang ditimbulkan dari deomnstrasi . (2) dalam memperlancar proses komunikasi sosial hendaknya media komunikasi sosial tersebut harus dibentuk lebih akrab dan saling bertujuan sehingga akan tercipta proses komunikasi sosial yang terarah, jujur, dan bebas . karena prinsip dari komunikasi sosial adalah perubahan sosial dimasyarakat tersebut.